

Agenda 21 Pullach

c/o Gemeinde Pullach i.Isartal, Postfach 240, 82049 Pullach i.Isartal

ANTRAG AN DEN GEMEINDERAT

An die

1. Bürgermeisterin

Frau Susanna Tausendfreund und den Gemeinderat

82049 Pullach i. Isartal

Pullach, 18. 3.2016

„Urbane Gärten für Pullach“

Sehr geehrte Frau Tausendfreund,

wir bitten Sie, dem Gemeinderat folgenden Antrag zur Beratung und Beschlussfassung vorzulegen.

Beschlussvorschlag:

1. Die Gemeinde Pullach stellt öffentliche Flächen für das Projekt „Urbane Gärten Pullach“ zur Verfügung. Es werden überwiegend Nutzpflanzen kultiviert, die den Einwohnern für eine Erstpflanzung kostenlos zur Verfügung gestellt werden.
2. Die Gemeinde sorgt im Frühjahr 2017 in einer gemeinsamen Pflanz-Aktion mit interessierten Bürgern für die Anpflanzung von Gemüse, Kräutern und ggf. Blumen auf den entsprechend ausgewählten Grundstücken, z.B. an der Hans-Keis-Straße oder über der Tiefgarage.
Die Bürger („Paten“) kümmern sich ehrenamtlich um die Pflege dieser Gartenflächen.
3. Die Gemeinde pflanzt Obstbäume und Beerensträucher noch im Laufe des Jahres 2016, z.B. auf der Kuhwiese entlang des Radweges und an anderen geeigneten Stellen.

Begründung:

Die „Urbanen Gärten Pullach“ sollen primär den Bürgern in Geschosswohnungen die Möglichkeit geben, frisches Gemüse und frische Kräuter zu kultivieren und kostenlos zu ernten. Diese Möglichkeit haben sonst nur die Einwohner mit eigenen Gärten. Die gemeinschaftlichen Gärten sollten daher in der Nähe von den Pullacher Wohnsiedlungen angelegt werden. Neben der Versorgung mit Nutzpflanzen hat das Projekt auch das Ziel, das Gemeinschaftsgefühl zu fördern, einander zu helfen und großzügig zu sein.

Zusätzlich zum kulinarischen Faktor hat das Projekt auch einen pädagogischen Ansatz. Daher sollten sich die Gartenflächen auch in der Nähe von Kindergärten und Schulen befinden, damit Kinder und Jugendliche in das „urban gardening“ einbezogen werden können.

Die Stadt Andernach hat mit dem Projekt „Andernach – die essbare Stadt“ als erste deutsche Stadt urban gardening auf dem Weg gebracht. Sie gilt als Modell für Deutschland und wurde als „Lebenswerte Stadt“ besonders ausgezeichnet. Konzept und Erfahrungen können unter der Internetadresse www.andernach.de/de/leben_in_andernach/essbare_stadt.html nachgelesen werden.



.....
Prof. Justus Thyroff
Agenda 21 Pullach
AK Ortsentwicklung



.....
Bert Eisl
Agenda 21 Pullach
(Sprecher)